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EDITORIAL  
 

Liebe Segelfreundinnen und Segelfreunde! 

Ich wähle diese Anrede ganz bewusst, weil sie für mich moderner klingt als „Segelkameraden“. Auf unserer 

Jahreshauptversammlung stand eine Positionsbestimmung für unseren Verein auf der Tagesordnung. Quo 

Vadis SVC – wo steht die gute alte Segel-Vereinigung Cuxhaven? Die Antworten auf die Fragen unseres mit 

großer Mehrheit wiedergewählten Vorsitzenden Dr. Rolf Karg waren eindeutig: Keine Marina, sondern 

weiterhin ein Verein; keine Rückkehr zum alten Vorstandsmodell, sondern ein Team aus drei 

gleichberechtigten Vorsitzenden, die den Verein nach dem Vereinsrecht vertreten, und: keine Extrawürste! 

Jede und jeder in diesem Verein hat die gleichen Rechte und Pflichten, unabhängig davon wie sehr das 

einzelne Vereinsmitglied sich ansonsten für die SVC verdient gemacht hat. Dazu zählt - ohne Frage - die 

langjährige und pünktliche Zahlung der Mitgliedsbeiträge. Aber dies rechtfertigt eben keine Sonderbehandlung 

in der SVC.  

Die SVC startet nach der Jahreshauptversammlung geeint in die neue Saison. Das ist gut und unbedingt 

notwendig. Denn im Moment weht der Wind von vorn. Der Pächter unserer Gastronomie hat Insolvenz 

angemeldet. Der Mieter des Ladenlokals in unserem SVC-Haus ist ausgezogen. So weit, so schlecht. Der 

Vorstand hat die Situation rechtzeitig vorhergesehen und alle möglichen Maßnahmen ergriffen. Aber: Das 

bedeutet zunächst einmal auch, dass nach Jahren, in denen unsere Gastronomie am Yachthafen erstmals mit 

den Pachteinnahmen zur guten finanziellen Situation des Vereins beigetragen hat, vorübergehend Ebbe in der 

Kasse herrscht.  

Deshalb werden Projekte, die wir uns alle wünschen, ein bisschen länger dauern. Stichworte: 

Hallendachsanierung Winterlager, oder Neugestaltung der Grillhütte im Stil der Helgoländer Hummerbuden 

am Yachthafen.  

Als wäre das alles nicht schon genug, hatten wir einen fundamentalen Schaden an unserer Steganlage kurz 

vor Saisonbeginn. Auch dort konnten wir schnell reagieren und gehen - Stand heute - davon aus, dass die 

SVC ohne finanziellen Schaden davonkommt.  

Soviel aus der Rechenschieber-Abteilung. Erfreulich ist, dass es auch in diesem Jahr wieder ein 

Schweinegrillen gibt und sich SVC-Mitglieder in der Ostsee treffen (Jens Nickel sei gedankt). Damit sind wir 

wieder am Anfang. Quo Vadis SVC? Ich finde die SVC ist ein lebendiger Verein. 

Jörn Pietschke, SVC-Vorstandsprecher  
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Vorstand gemäß BGB: Norbert Grell, Ingo Hamer, Dr. Rolf Karg 

erweiterter Vorstand: Segelwart Dierk Müller, Jugendobmann Malte Peters,  Vorstandssprecher: Jörn Pietschke 

 

Beiträge, Berichte, Fotos für die UAL bitte an unsere Geschäftsstelle info@svc-cux.de mit dem Betreff: UAL 
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Zum Titelbild: Hafenaufbau Februar / März 2024 

Der Hafenaufbau stellt uns dieses Jahr vor besonders große Herausforderungen, einerseits wegen des 

Umbaus und Erweiterung um größere Liegeplätze, andererseits wegen massiver Beschädigung durch ein 

Ramming des Spülschiffes im März. Besonders hervorzuheben ist der große Arbeitseinsatz vieler 

Mitglieder, um rechtzeitig zum Saisonbeginn einen weitgehend funktionsfähigen Hafen bereitzustellen. 

Wir bitten um Verständnis, wenn vorübergehend dennoch einige Zugeständnisse gemacht werden 

müssen. 

 

 

FAMILIENNACHRICHTEN AUS DEM VEREIN 
 

 

 

Die letzte Reise hat angetreten: 
 

Dieter Tiedemann (verstorben am 19.12.2023) 

Wolfgang Mehlhoff (verstorben am 10.3.2024) 

Klaus Wessel (verstorben am 22.3.2024) 

 

Wir werden dem Verstorbenen ein ehrendes Gedenken bewahren 

 

 

 

 

 

Segler-Vereinigung Cuxhaven 

Mitglieder und Vorstand 
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SVC JAHRESHAUPTVERSAMMLUNG AM 6. APRIL 2024 
 

Die Verteilung des JHV-Protokolls an alle Mitglieder erfolgt per Mail. 

Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft in der SVC: 

 

25 Jahre: Heinrich Stender, Claas Albrand-Plöger 

50 Jahre: Peter Schröter, Rainer Hoberg, Hans Werner Strothmann, Horst Becker, Eilert Carstens, Frank Spargel, 

Stephan Tinnemeyer, Wolfgang Manikowski, Peter Bolzen, Ernst Garbe 

60 Jahre: Peter Arp, Rüdiger Bruns, Henning von Reden, Peter Döscher 

Die SVC dankt den Geehrten für ihre langjährige treue Verbundenheit!  

Runde Geburtstage 
 

    Januar 2024             Februar 2024     März 2024       April 2024     

Dr. Dirk Timmermann (70)    Norbert Grell (60)    Ingrid Meyne (85)      Ronald Griebenow (70) 

Sigrid Weiss (80)          Sigrid Bruns (75)    Holger Holst (65)       Joachim Seroka (80) 

            Peter Schmidt (60)    Holger  Bomm (60)       Alfred Paulsen (60) 

            Dr. Joachim Schliesske (85)   Peter Schiemann (70)         Volker Schmidt (60) 

            Marie Andree Kohfahl (70)   Uwe Kroisandt (65)       Ingrid Müller (65) 

            Friedrich Andres (85)   Horst-Dieter Fischer (80)   Jens Nickel (65) 

         Michael Klement (65) 

Wir gratulieren den Jubilaren an dieser Stelle auf das Herzlichste  AK 

 

 

 

 

 

Mit der goldenen Nadel für 40 Jahre, von links n. rechts: Peter 
Allmrodt, Heiko Pässler, Dr. Franz Hertel, Harry Andreasson, Jürgen 
Dierks; es fehlt Katja Peus 

Für 70 Jahre Mitgliedschaft in der SVC, links: Behrend 
Hein mit Ingo Hamer und Dierk Müller; nicht anwesend 
Dr. Klaus Eustermann 
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Etwas Statistik zur JHV 
 

Mitgliederzahl  01.01.2023  457 Mitglieder 

    31.12.2023  443 Mitglieder 

 

Eintritte 2023  29  Austritte 2023 34  Verstorbene 2023 9 

 

Aktueller Stand Mitglieder am 27.03.2024: 466 Mitglieder 

davon: 391 Mitglieder mit bei der Geschäftsstelle hinterlegter E-Mail 

davon: 75 Mitglieder ohne E-Mail (31 Kinder oder Ehepartner ohne eigene Mail) 

das heißt; 44 Mitglieder sind nicht per Mail erreichbar (9,44%) 

 

155 Liegeplätze in unserem Hafen sind per Ende März 2024 belegt durch Vereinsboote 

32 an A  (davon 19 Neue in den letzten 5 Jahren) 

43 an B  (davon 19 Neue in den letzten 5 Jahren) 

31 an C  (davon 7 Neue in den letzten 5 Jahren) 

35 an D  (davon 12 Neue in den letzten 5 Jahren) 

14 an E  (davon 5 Neue in den letzten 5 Jahren) 

Das bedeutet 62 neue Boote (40%) in den letzten 5 Jahren 

 

HAFENPLAN STAND 17.APRIL 2024 
 

Auf der folgenden Seite sind die Liegeplätze der Boote 

unserer Mitglieder dargestellt und zwar nach Reparatur der 

Havarie - Schäden. Zuvor müssen wir leider etwas 

improvisieren. Bei Fragen bitte Peter ansprechen, der 

vorübergehende Plätze zuweist. 

 

Bitte auf keinen Fall die mit rot / weißem Band markierten 

Bereiche belegen! 

 

Einen genauen Zeitplan können wir leider nicht nennen, da 

manche Schäden erst nach und nach sichtbar werden. Wir 

hoffen jedoch im Laufe des Monats Mai zumindest Schlengel 

C und D wieder voll funktionsfähig zu haben. 
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AKTUELLES: DEZEMBER 2023 BIS APRIL 2024 
 

Im Folgenden sind die wesentlichen Beiträge der Homepage seit der vorangegangenen UAL eingefügt. Bei jedem Beitrag 

wird allerdings nur das Titelbild angezeigt. Alle Bilder können auf der Homepage unter „Aktuelles“ angesehen werden 

oder hier klicken: Aktuelles – Segler-Vereinigung Cuxhaven e.V (svc-cux.de) 

Falls Mitglieder ohne PC Kenntnisse Interesse haben und die Nutzung des PC`s erlernen möchten, leisten wir gerne 

Starthilfe in unserem Versammlungsraum. Bitte bei der Geschäftsstelle Termin erfragen und dazu anmelden. 

https://www.svc-cux.de/aktuelles/


Segler-Vereinigung Cuxhaven e.V
MONDAY, APRIL 22, 2024 • WILLKOMMEN BEI DER SVC • WWW.SVC-CUX.DE

Kreissportbund bewilligt
Förderung
22. April 2024 

Liebe Mitglieder, am 18.04.2024 habe ich für die SVC
die Bewilligungen für den Sportstättenbau
entgegengenommen. Die Übergabe fand um 19.00 Uhr in
den Räumlichkeiten des Kreissportbundes in Geestland
statt. Gefördert wird die Erneuerungsmaßnahme der
Eingangstür zum Sanitärbereich und der beiden
Eingangstüren zum Hafengelände und zwar mit jeweils
30%. Alle Vereine, die in diesem Jahr Förderung beantragt
haben, waren vertreten. Die Förderbescheide wurden vom
Vorsitzenden des KSB, Rüdiger Sauer, und seinem
Stellvertreter, Frank Bretschneider, feierlich überreicht. Im
Anschluss fand ein allgemeiner lockerer Austausch
zwischen den Anwesenden statt. Ein rund rum gelungener
Abend. Viele Grüße aus der Geschäftsstelle Andrea von
links nach rechts im Bild: Andrea Küther, Elke Bonczyk (
Geschäftsstelle KSB, Rüdiger Sauer (Vorsitzender KSB)
und Frank Bretschneider (stellvertretender Vorsitzender
KSB)    

Stellvertretung für unser
Hafenmeisterteam
18. April 2024 

Die SVC sucht einen weiteren Stellvertreter für
unseren Hafenmeister auf 538 € Basis. Bei Interesse bitte
Peter Küther ansprechen, Kontakt siehe auf unserer
Website unter Hafenmeister – Segler-Vereinigung
Cuxhaven e.V (svc-cux.de) oder Tel.: 04721-34111.  

Spaß am Yachthafen
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16. April 2024 

Seit Ostern füllt sich langsam unser Yachthafen und
die Aktivitäten rund um unsere schöne Hafenanlage
nehmen wieder zu. So wurden im Laufe der ersten April
Wochen nicht nur die ersten Segel gesetzt, sondern auch
unsere Boule Bahn wurde schon mehrfach genutzt. Bei
windstillem Wetter bot es sich an die Yachten an ihrem
Platz zu lassen und die Boule Kugeln zum Einsatz zu
bringen. Schnell fand sich eine Gruppe zusammen und
trug spannende Spiele auf unserer, im letzten Jahr
neugestalteten, Boulebahn aus. Infohinweis: Für alle
Gastlieger (und natürlich auch Vereinsmitglieder) die
keine eignen Kugeln an Bord haben und das Spiel einmal
probieren möchten hält unser Hafenmeister Peter Küther
einen Satz Kugeln bereit. Jens Nickel / SVC  

DSV: Ostseehäfen nach dem
Sturm im Oktober 2023
5. April 2024 

Liebe registrierte Fahrtenseglerinnen und
Fahrtensegler im DSV! Der Ostseesturm im Oktober 2023
hat nicht nur viele Boote von Seglerinnen und Seglern
schwer getroffen, sondern auch eine Vielzahl Häfen
entlang der Ostseeküste in Mitleidenschaft gezogen. In
Vorbereitung auf den Start der Segelsaison haben wir von
der Abteilung Fahrten- und Freizeitsegeln im DSV eine
Umfrage zum Zustand der deutschen und dänischen
Häfen gestartet, um unseren registrierten
Fahrtenseglerinnen und -seglern im DSV ein möglichst
flächendeckendes Bild zur Situation der Häfen nach dem
Ostseesturm geben zu können.

Wir haben dabei abgefragt, ob in den jeweiligen Häfen
in der kommenden Saison mit Einschränkungen (Anzahl
der Gast- und Dauerliegeplätze, Wasserversorgung,
Stromanschluss, Facilities) zu rechnen ist oder ob der

Hafen (wieder) uneingeschränkt wird zur Verfügung
stehen können. Mit dieser E-Mail lassen wir Ihnen als
registrierte Fahrtenseglerinnen und -segler die Auswertung
(s.u.) zukommen. Jederzeit und überall gut informiert:
Kennen Sie bereits die App des Deutschen Segler-
Verbands? Diese bringt jede Menge Service aufs Handy -
und bietet Nachrichten und Informationen für registrierte
Fahrtensegler*innen im DSV. Die App "Deutscher Segler-
Verband" ist erhältlich im Apple App Store und im Google
Play Store. In der App gibt es verschiedene Kanäle, für die
Sie Push-Einstellungen aktivieren können, um über
Neuigkeiten direkt informiert zu werden. Für
Fahrtenseglerinnen und Fahrtensegler haben wir zum
einen allgemeine News, die wir über "Fahrtensegeln"
veröffentlichen, zum anderen den Kanal "Fahrtensegeln -
BfS", über den wir tagesaktuell die für Seglerinnen und
Segler relevanten Benachrichtigungen für Seefahrer (BfS)
aber auch bspw. Sturmwarnungen des Deutschen
Wetterdienstes (DWD) weiterleiten. - Schauen Sie doch
gerne einmal rein. Zur statistischen Auswertung der
Umfrage:

Von den gut 230 kontaktierten deutschen Häfen lag
die Rücklaufquote bei 55%. Entsprechend haben wir zu
45% der Häfen keine Angaben, je 27% der Häfen sind nicht
betroffen bzw. betroffen, von den 64 betroffenen Häfen
werden allerdings zu Saisonbeginn bereits 56 wieder
uneingeschränkt zur Verfügung stehen, 5 mit
Einschränkungen zur Verfügung stehen und 3 noch nicht
wieder zur Verfügung stehen. Bei den dänischen Häfen lag
die Rücklaufquote mit 26% deutlich niedriger, zu 74% der
Häfen haben wir keine Angaben. 14% der Häfen sind nicht
betroffen, 12% betroffen; von den 15 betroffenen Häfen
werden zu Saisonbeginn 12 wieder uneingeschränkt zur
Verfügung stehen, die verbleibenden 3 mit
Einschränkungen. Im Detail betroffen sind folgende
Häfen: Gastliegerhafen Kappeln: Es werden in der
kommenden Saison mehr als 20 Gastliegeplätze zur
Verfügung stehen. Angaben zu Dauerliegeplätzen liegen
uns nicht vor. Bei Strom- und Wasserversorgung ist
jeweils mit leichten Einschränkungen zu rechnen. Der
Hafen wird voraussichtlich ab dem 01.04.2024 wieder
ohne Einschränkungen zur Verfügung stehen.
Wassersportgemeinschaft Arnis/Grödersby e. V.: Es
werden in der kommenden Saison bis zu 10
Gastliegeplätze zur Verfügung stehen. Auch
Dauerliegeplätze sind von den Einschränkungen
betroffen. Bei Strom- und Wasserversorgung ist NICHT
mit Einschränkungen zu rechnen. Der Hafen wird
voraussichtlich ab dem 01.05.2024 wieder ohne
Einschränkungen zur Verfügung stehen. Stadtmarina
Yachtsport Eckernförde: Dauerliegeplätze sind von den
Einschränkungen NICHT betroffen. Es werden in der
kommenden Saison bis zu 10 Gastliegeplätze zur
Verfügung stehen. Bei Strom- und Wasserversorgung ist
jeweils mit mittleren Einschränkungen zu rechnen. Der
Hafen wird voraussichtlich ab dem 15.05.2024 wieder
ohne Einschränkungen zur Verfügung stehen. Hiddensee -
Marina Kloster: Es werden in der kommenden Saison
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mehr als 20 Gastliegeplätze zur Verfügung stehen.
Dauerliegeplätze sind von den Einschränkungen NICHT
betroffen. Bei der Stromversorgung ist mit leichten
Einschränkungen, bei der Wasserversorgung mit mittleren
Einschränkungen zu rechnen. Der Hafen wird
voraussichtlich ab dem 30.06.2024 wieder ohne
Einschränkungen zur Verfügung stehen. Schleimünde
Lotseninsel: Mit großen Einschränkungen ist zu rechnen.
Auch Dauerliegeplätze sind von den Einschränkungen
betroffen. Bei Strom- und Wasserversorgung ist jeweils
mit starken Einschränkungen zu rechnen. Inwieweit der
Hafenbetrieb vorgenommen werden kann, zeigt sich erst
bis Mitte des Jahres. Der Förde-Yacht-Club Bockholmwik
e. V. wird voraussichtlich geöffnet zum 01.05.2024. Es
werden in der kommenden Saison bis zu 10
Gastliegeplätze zur Verfügung stehen. Auch
Dauerliegeplätze sind von den Einschränkungen
betroffen. Bei Strom- und Wasserversorgung ist mit
stärkeren Einschränkungen zu rechnen. Der Hafen wird
voraussichtlich ab dem 01.08.2024 wieder ohne
Einschränkungen zur Verfügung stehen. Der
Wasserwanderrastplatz Zingst befindet sich aktuell in
Sanierung und wird voraussichtlich geöffnet zum
01.07.2024. Der Anleger Dranske - Wittower Segelverein e.
V. wird voraussichtlich geöffnet zum 01.08.2024. Es
werden in der kommenden Saison bis zu 10
Gastliegeplätze zur Verfügung stehen. Auch
Dauerliegeplätze sind von den Einschränkungen
betroffen. Bei Strom- und Wasserversorgung ist mit
mittleren Einschränkungen zu rechnen. Der
Reparaturbeginn des Vereinssteges ist abhängig von
Förderungen aus dem 'Sturmflutfond 20.10.2023'.
Fynshav Bådehavn: Es werden in der kommenden Saison
bis zu 10 Gastliegeplätze zur Verfügung stehen.
Dauerliegeplätze sind von den Einschränkungen NICHT
betroffen. Bei der Stromversorgung ist mit leichten
Einschränkungen, bei der Wasserversorgung mit KEINEN
Einschränkungen zu rechnen. Der Hafen wird
voraussichtlich ab dem 01.07.2024 wieder ohne
Einschränkungen zur Verfügung stehen. Lyø Hafen: Es
werden in der kommenden Saison mehr als 20
Gastliegeplätze zur Verfügung stehen. Angaben zu
Dauerliegeplätzen liegen uns nicht vor. Bei Strom- und
Wasserversorgung ist NICHT mit Einschränkungen zu
rechnen. Kleine Einschränkungen gibt es bei den
Steganlagen. Der Hafen wird voraussichtlich ab Mitte
April 2024 wieder ohne Einschränkungen zur Verfügung
stehen. Rødvig: Es werden in der kommenden Saison
mehr als 20 Gastliegeplätze zur Verfügung stehen. Auch
Dauerliegeplätze sind von den Einschränkungen
betroffen. Bei Strom- und Wasserversorgung ist mit
leichten Einschränkungen zu rechnen. Der Hafen wird
voraussichtlich ab dem 01.06.2024 wieder ohne
Einschränkungen zur Verfügung stehen. Insgesamt stellt
sich das Bild dar, dass viele Häfen über den Winter die
Schäden beheben konnten - und sich in der neuen Saison
auf viele Dauer- und Gastlieger freuen, die letztendlich mit
ihren Liegegebühren ja auch die notwendig gewordenen

Investitionen wieder refinanzieren. So lohnt sich sicher
auch bei den betroffenen und evtl. nur eingeschränkt zur
Verfügung stehenden Häfen eine Nachfrage im Laufe der
Saison, sollte der Hafen als mögliches Reiseziel auf der
Route liegen. Über die Auswertung unserer Umfrage
hinaus können wir noch auf die von uns weitergeleitete
BfS 42/24 WSA Ostsee verweisen, die die Sperrung des
Hafens Damp beinhaltete. Weiter gab es ja auch bereits in
der Presse verschiedentliche Berichte (Yacht, Palstek,
segeln .) über die Situation in den Häfen, deren Inhalte wir
hier nicht noch einmal wiedergeben, die aber das Bild
selbstverständlich abrunden. Übrigens: Der Hafen
Dageløkke (Langeland) ist komplett saniert und freut sich
darauf, ab dem 01.04.2024 seine deutschen Segelfreunde
willkommen zu heißen! Wir wünschen Ihnen allen einen
guten Start in die Segelsaison! Ihr Team der Abteilung
Fahrten- und Freizeitsegeln im DSV Deutscher Segler-
Verband e. V.

Abteilung Fahrten- und Freizeitsegeln
Gründgensstraße 18, 22309 Hamburg
fahrtensegeln@dsv.org
Tel.: 040 632009-30
www.dsv.org    

Neues aus der Jugendabteilung
22. März 2024 

Fischereihafenregatta 2024 Voller Anspannung und
Freude ging es für unsere Segler Samuel und Frederik zu
ihrer ersten Regatta in 2024 – die Fischereihafenregatta
in Bremerhaven.

Vorbereitet auf die Regatta haben sich beide Segler
während des Wintertrainings in Bremerhaven, wo sie

                                           Seite 3/9



bereits viele ihrer Mitsegler:innen, sowie das Revier
kennenlernen konnten.

Der erste Wettfahrttag startete recht stürmisch, bei
konstanten Windgeschwindigkeiten um die 20 Knoten
erwies es sich als Aufgabe nicht zu kentern. Dennoch
schlugen sich Samuel und Frederik sehr gut, so hieß es
am Ende des Tages Platz 17 für Frederik und Platz 2 für
Samuel.

Der zweite Tage zeichnete sich durch deutlich
weniger und drehenden Wind aus. Unter diesen
Bedingungen mussten die Segler zeigen, wie viel sie im
Wintertraining über das Revier gelernt haben.

Am Ende der Regatta konnten sich die beiden über
die folgenden Platzierungen freuen: Samuel 7. Platz und
Frederik 12. Platz.

Wir gratulieren den beiden zu diesen tollen
Ergebnissen und freuen uns, bald wieder von den
Regatten berichten zu können. Viele Grüße aus der
Jugendabteilung!  

SVC-Spenden für DLRG und
DGzRS
19. März 2024 

Auf dem Seenotrettungskreuzer „Anneliese Kramer“

hat die SVC die Saal-Spende vom Curry-Essen übergeben.
SVC-Jugendbeirat Henrik Peters ( M.) übergab Dieter
Sandfordt ( l.) von der DLRG und dem Vormann der
Deutschen Gesellschaft zur Rettung Schiffbrüchiger
(DGzRS), Holger Volpers (r.), jeweils 333.- Euro, die beim
Curry-Essen der Segler-Vereinigung Cuxhaven gesammelt
worden sind. Der gleiche Betrag geht auch an die SVC-
Jugendabteilung. „Wir freuen uns DLRG und DGzRS
unterstützen zu können“, sagte SVC-Vorstandssprecher
Jörn Pietschke: „Denn sie sind immer für uns da, wenn auf
See vor Cuxhaven jemand auf dem Wasser in Not gerät.“
SVC Vorstandssprecher Jörn Pietschke  

Opticamp 2024 (07.07-13.07.2024)
13. März 2024 

Liebe ehemalige Teilnehmer:innen, liebe Freunde des
Opticamps, 

mit dieser E-Mail möchte ich euch mitteilen, dass die
Anmeldung für das diesjährige Opticamp ab jetzt eröffnet
ist.

                                           Seite 4/9



Unter diesem Link könnt ihr euch ganz unkompliziert für
dasOpticampregistrieren:https://www.manage2sail.com
/de-DE/event/OptiCamp2024#!/

Auf manage2sail könnt ihr unter dem Reiter
"Bekanntmachungen" diverse wichtige Anhänge, u.a. die
Ausschreibung, die Packliste oder die
Einverständniserklärung finden.

Wir freuen uns auf euch und hoffen, dass wir auch
dieses Jahr wieder eine tolle Woche haben werden.

Diese E-Mail darf gerne auch Freunde, Bekannte oder
Geschwister weitergeleitet werden – wir freuen uns über
jede Anmeldung!

Eure SVC-Jugendabteilung  

Nordseewoche 2024
28. Februar 2024 

Anbei das offizielle Plakat für die Nordseewoche
2024. Auch Anmeldungen zur Teilnahme sind bereits

möglich.  

Arbeitsdienst Impressionen vom
Samstag den 24.Februar
27. Februar 2024 

Arbeitsdienst-Impressionen Am Samstag, den
24.02.24 war im Hafen „Schlengel schieben“ angesagt!
Nach getaner Arbeit wurde anschließend noch spontan
der Grill angefeuert. Die Teilnehmer haben die Würste,
Brötchen, Kaffee, Senf und Ketchup gesponsert. Ohne
große Planung und Tam-Tam. So macht der Arbeitsdienst
neben aller Anstrengung auch Spaß! Andrea Küther SVC  
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Schweinegrillen 2024
23. Februar 2024 

Die Zeit ist reif, das Schwein soll wieder an den Spieß!
Für den 14. Und 15. September planen wir wieder ein
„Schweinegrillen“. Für unsere zahlreichen neuen Mitglieder
haben wir in einem extra Bericht eine kurze Historie über
das „Schweinegrillen“ angefügt. Doch jetzt erst einmal zur
Planung, zum aktuellen Teil. Leider mussten wir 2021
Corona bedingt die Ausfahrt von Brunsbüttel in unseren
Heimathafen verlegen. Doch in dieser Saison soll es wieder,
mit möglichst vielen Yachten, auf die Reise gehen. Das Ziel
wird in diesem Jahr Neuhaus sein. Der nette kleine Ort an
der Oste hat sich in der Vergangenheit als ideal heraus
kristallisiert. Die An- und Abreise ist für alle gut zu schaffen,
die Räumlichkeiten sind einfach perfekt und nicht zu Letzt
wurden wir immer sehr herzlich aufgenommen. Zur
konkreten Planung: Das Treffen am Flaggenmast ist am
14.9. um 9Uhr geplant. Gemeinsames Ablegen zügig
danach um 9Uhr15. HW in Cux ist um 9Uhr45, wir haben
also gut 3 Stunden Zeit für den Törn nach Neuhaus. Das
sollte für alle Yachten gut passen. Ein kleines „come
together“ zum Klönen und um ein erstes Bierchen zu
genießen machen wir ab 15 Uhr rund um das langsam
knusprig werdende Schwein. Eben dieses soll ab ca. 16Uhr /
16Uhr30 angeschnitten werden. Nach einem langen und
vergnügten Abend wollen wir am Sonntag d. 15.9., am
späten Vormittag, gemeinsam die Rückreise antreten. Gerne
könnt ihr euch schon jetzt anmelden. Eine kurze Erinnerung
werden wir euch aber auch im Mai senden. Die verbindliche
Anmeldung wünschen wir uns bis zum 1. August. Das
Schwein soll ja die richtige Größe haben. Zu den Kosten: Die
Miete für die Halle ist etwas gestiegen und wir haben die
Endreinigung mit gebucht. Leider ist der Preis für das
Schwein und für den Schlachter, das Schwein muss
fachgerecht aufgeschnitten werden, in den letzten Jahren
deutlich erhöht. Dennoch sollten mit einem Betrag von 21,-€
p. P. gut auskommen. Enthalten ist das Schwein, Brot,
Ketchup, Senf u. s. w. und natürlich wie immer der leckere
Krautsalat (!) von Brigitte. Wir versuchen auch die Getränke
incl. Zu gestalten. Getränke: Bier vom Fass (Abrechnung
je nach Spendenaufkommen), Mineralwasser
(Abrechnung je nach Spendenaufkommen) Ein mittelgroßes

Fass Bier kann aus den Reserven der letzten Jahre
bestritten werden. Ein Fass wurde schon als Spende von der
SEGELWERKSTATT STADE angekündigt. Weitere Spenden
für Bier und die weiteren Getränke sind nötig und herzlich
willkommen! Achtung: An Geschirr und Besteck muss nichts
mitgebracht werden. Teller, Gläser, Messer und Gabel sind
vor Ort. Wir bitten um Vorkasse mit der Anmeldung
zugunsten des Kontos der SVC-Geschäftsstelle: IBAN: DE
22 2415 00010025 0923 05, Kennwort: „Das Schwein“. Die
Zahlung gilt als Anmeldung. Anmeldung: Um die
Größenordnung der Aktion abzuschätzen wird um eine
Anmeldung bis Freitag 2. August gebeten, gerne auch
früher! Für Fragen und Anregungen stehen wir euch gerne
zur Verfügung: Uwe Kroisandt und Jens Nickel,
0171-2090319 oder JNCux@Outlook.de Wir freuen uns auf
eine recht große Teilnehmerzahl der SVC Mitglieder und
befreundeter Vereine. Brigitte, Britta, Uwe und Jens Ein
Schwein am Spieß der SVC-Segler, eine schöne und lange
Tradition Ungefähr in der Mitte der 70er Jahre, natürlich
im vorigen Jahrhundert, kam ein ungewöhnlicher neuer
Brauch unter den Seglern der SVC auf. Über viele Jahre
segelte eine beachtliche Zahl von Yachten immer mal
wieder elbaufwärts, genau genommen war das Ziel
Freiburg und hier die Yachtwerft von Jürgen Hatecke. Wie
es dazu ursprünglich kam und wer die Idee dazu hatte ist
leider nicht mehr bekannt. Auf dem Werftgelände traf man
sich am Samstag, meistens nach der Anreise am
Nachmittag, um einen wirklich sehr großen Grill. Holz und
Spänne zur Befeuerung gab es mehr als genug auf dem
Werftgelände. Der Grill selber wurde von einem LKW (!) der
Firma Lohmann, dieser gehörte der Grill, angeliefert.
Meistens reiste auch das Schwein ebenfalls auf diesem
Weg in den kleinen Elbort. Ganz sicher gab es aber auch
Jahre in denen das Schwein sehr stilvoll über die Elbe
anreiste. Auf der SY Shygirl von Lutz von der Bank wurde
das stattliche Tier an Deck hinter den Mast gelascht.
Ohne Frage eine „Decklast“ der besonderen Art. So gab es
Jahre in denen das Objekt der Begierde lange auf der Elbe
kreuzte und erst sehr spät in Freiburg eintraf, nicht
unbedingt zur Freude der schon schmachtenden
Seglergemeinde. Die Jahre in Freiburg waren immer sehr
gut besucht und die Stimmung war wirklich toll. Oft wurde
noch zur späten Stunde zur „handgemachten“ Musik
gesungen und ausgiebig gefeiert. Nach ca. 10 bis 12
Jahren schlief die schöne Veranstaltung ein und geriet in
Vergessenheit, warum eigentlich? Doch es sollte nur eine
Pause sein. Einige Jahre später erzählte ich beim segeln
unseren beiden Jungs von diesen Erlebnissen und von
dem Spaß den wir dabei immer hatten. Die entscheidende
Frage kam postwendend: Warum macht das heute keiner
mehr? Wieder im Hafen suchte ich die Sk’s Lutz von der
Bank und Rainer Hoberg auf. Schon nach wenigen
Minuten waren wir uns einig: „Wir organisieren wieder eine
Geschwaderfahrt der SVC mit einem Schwein am Spieß!“
Die erste Tour ging am 24.September 2011 nach
„Schwarzenhütten“ an die Oste. Für viele SVC-Segler wohl
ohne Frage eine sehr legendäre Reise um die sich bis
heute viele Geschichten ranken. Immer im Abstand von
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zwei Jahren wurden dann unterschiedliche Orte
angesteuert. Mehrfach führte der Kurs nach Beidenfleth
an der Stör. Hier wurden wir bei jedem Event auf das
herzlichste begrüßt. Die Vorbereitung und die
gemeinsamen Abende mit den Seglern von der Stör waren
einfach toll und sind in bester Erinnerung geblieben.
Immer wieder zog es uns aber, wie in diesem Jahr, nach
Neuhaus. So bietet Neuhaus neben dem bestens
ausgerüsteten Gemeindehaus einen weiteren Vorteil. Die
Anreise für unsere Mitglieder ohne Yacht ist sehr einfach
und unkompliziert. Zu Zeiten der Corona Pandemie
mussten wir dann eine, nach Brunsbüttel geplante, Fahrt
in unseren eignen Hafen verlegen. Unter strengen
Auflagen konnten wir auch hier viele Mitglieder und
Freunde begrüßen. Das Organisationsteam hat sich über
die vielen Jahre immer mal wieder neu gefunden und mit
viel Spaß und Freude die einzelnen Fahrten vorbereitet.
Jetzt freuen wir uns auf ein leckeres Schwein am Spieß in
Neuhaus, viele teilnehmende Yachten und eine SVC-
Veranstaltung die wieder viele Mitglieder begeistern wird.
Folgende Bilder: Schwein in Beidenfleth 2017, Teilnehmer
in Neuhaus 2015,  Schwein in Neuhaus 2015 

SVC Curryessen Nachlese
18. Februar 2024 

SVC-Curryessen – scharf gewürzt und doch
harmonisch Nicht nur Segelfreundinnen und -Freunde aus
der SVC, sondern auch zahlreiche Vertreter der
Institutionen in der Cuxhavener Wassersportwelt, der
Wasserretter und aus Politik und Wirtschaft konnte die
Segler-Vereinigung Cuxhaven (SVC) zum Curryessen im
Duhner Strandhotel begrüßen. SVC-Vorstandsprecher
Jörn Pietschke nutzte die Traditionsveranstaltung um das
neue Haus des Vereins in der Kapitän-Alexander-Straße in

den Blickpunkt zu rücken. Dort ist inzwischen Trans-
Ocean (TO), der Verein zur Förderung des
Hochseesegelns, ebenfalls mit seiner Geschäftsstelle
eingezogen. „Die erfolgreiche Sanierung ist ein großer
Erfolg. Für die SVC, für TO – aber eben auch für Cuxhaven.
Weil Cuxhaven Zentrale des weltumspannenden
Stützpunktnetzes von Trans Ocean bleibt.“ Cuxhavens
Bürgermeisterin Silke Karallus konnte diese Einschätzung
nur ausdrücklich bestätigen. Der fast 100jährige
Segelverein mit dem Stadtwappen im Stander versucht
immer auch Cuxhaven Rückenwind zu verschaffen. 7000
Boote und Yachten machen jedes Jahr im SVC-
Yachthafen fest. Umso mehr waren die SVC-
Verantwortlichen, so Pietschke, „von nicht immer feinen
öffentlichen Attacken“ im Zusammenhang mit dem Abriss
des sogenannten Alten Eiswerks irritiert. Angesprochen
auf die Frage, was jetzt nach dem Abriss kommt, sagte
der SVC-Vorstandssprecher vor den versammelten Gästen
des Curryessens: „Ganz sicher keine Ferienwohnungen,
wie immer wieder zu Unrecht behauptet worden ist und
sicher wird auch keine simple Blechhalle“, auf dem
Grundstück zwischen dem renovierten Haus mit der SVC-
Geschäftsstelle und dem vermieteten vereinseigenen
grauen Haus errichtet: „Zur Straßenfront darf´s vielleicht
ein bißchen schöner werden – doch das entscheiden die
SVC-Mitglieder, wenn alle Planungen vorliegen.“ Der SVC
sei es an dieser Stelle immer um Winterlagerplätze für die
Vereinsmitglieder gegangen. Pietschke beschrieb den
Mitgliedern und Gästen der SVC die erfolgreiche Arbeit
der Jugendabteilung und bat SVC-Jugendvorstand Malte
Peters ans Rednerpult, um über das Saison-Highlight zu
berichten: Erstmals seit Jahrzehnten wird in diesem Jahr
wieder eine Jugend-Ranglistenregatta in der
Grimmershörnbucht veranstaltet. Die Saalspende von
1.000 Euro, die jeweils zu einem Drittel an die SVC-Jugend,
die DLRG und die DGzRS geht, soll dabei helfen, dieses
Segelevent professionell vorzubereiten. Marlene und Bert
Frisch von Trans-Ocean konnten mit einem Vortrag für
das Curryessen gewonnen werden. Die Impressionen ihrer
Reise mit der SY „Heimkehr“ nach St. Kilda waren die
überaus gelungene Vorspeise zum wie immer köstlichen
Curry im Strandhotel Kamp. Pietschke bedankte sich bei
Angela und Tommy Cords für die „wieder Mal perfekte
Organisation“ dieser Traditionsveranstaltung der Segler-
Vereinigung Cuxhaven. Jörn Pietschke, SVC  
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Sommertreffen auf der Ostsee
27. Januar 2024 

Sommertreffen auf der Ostsee Liebe SVC-Mitglieder,
immer mehr von uns verbringen im Sommer eine längere
Zeit auf der Ostsee. Waren wir früher zwischen 14 Tagen
und 4 Wochen mit unseren Booten im Norden unterwegs
so verbringen einige von uns inzwischen die kompletten
Sommermonate in den nördlichen Gefilden. Per Telefon,
WhatsApp oder andere Medien verabreden sich immer
wieder einige Yachten für ein kurzes Treffen oder einen
gemeinsamen Grillabend. Es ist doch immer wieder schön
Freunde und Bekannte aus dem Club zu treffen und
Neuigkeiten über das Revier, die Häfen oder den
allgemeinen Küstenschnack auszutauschen. Jetzt ist die
Idee entstanden schon im Vorwege einen Treffpunkt und
einen Zeitpunkt für ein Treffen der SVC-Mitglieder
festzulegen. Die erste Frage dabei ist natürlich, ist so ein
Treffen überhaupt gewünscht? Wenn ja, wäre der
Vorschlag für einen „Testballon“ in der Saison 2024 der
Hafen von Middelfart. Als Termin würde sich das
Wochenende um Midsommer anbieten, also ab Freitag
den 21. Juni. Middelfart bietet sich aus mehreren Gründen
für ein Treffen an. Zum einen ist der neue Yachthafen von
Middelfart bei nahezu allen Wetterbedingen aus mehreren
Richtungen sehr gut zu erreichen. Zum anderen sind
immer genügend Liegeplätze vorhanden, zumindest für
Dänische Verhältnisse in der Hochsaison. Ferner ist der
Hafen mit nur sehr wenigen Etappen von dem
Kanalausgang in Kiel zu erreichen. Sollten ein Interesse
an einem Sommertreffen bestehen würde ich für die
angemeldeten Teilnehmer eine WhatsApp Gruppe
einrichten. So könnten Ideen und Anregungen für ein
erfolgreiches Treffen schon rechtzeitig ausgetauscht
werden. Ferner könnten bei Bedarf Yachten die aus
derselben Richtung anreisen sich absprechen und schon
die Anreise gemeinsam gestalten. Sollten sich einige
Yachtcrews so ein Treffen vorstellen können würde ich
gerne die Koordination übernehmen. Bitte gebt mir in
diesem Falle einen kurzen Hinweis. Dies kann persönlich,
per Telefon (0171 2090319), per Whatsapp, Signal oder
per e mail (JNCux@Outlook.de) erfolgen. Gerne können
wir dann auch über alle vorgeschlagenen Punkte

diskutieren. Frei nach dem Motto „alles ist offen, nichts ist
in Stein gemeißelt“. Ich freue mich auf eure Reaktionen
und bin gespannt ob es ein Interesse gibt. Euer Jens
Nickel (SY X-PLAY)  

Jugendabteilung Jahresbericht
2023
23. Januar 2024 
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Jahresbericht 2023 vom 17.01.2024 Liebe
Spielkamerad:innen, liebe Mitglieder:innen, Anbei ein
kurzer Bericht über das vergangene Jahr unserer
Jugendgruppe. Gestartet hat das Jahr 2023 , wie jedes
andere auch - mit den Winterarbeiten an unserem
Bootspark. Mittlerweile ist dies eine große Aufgabe
geworden: ca. 15 Optis, sechs ILCAS (ehem. Laser), die
J80 und unsere beiden Trainerboote benötigen einiges an
Arbeit. Geleitet wurden die Winterarbeiten von Jan
Peterson, der mit seiner Ausbildung zum
Konstruktionsmechaniker und seinem Studium zum
Schiffbauer einiges an Expertise in diese Arbeiten
einfließen lassen kann. Die Boote wurden repariert,
erweitert, geputzt und poliert, so dass sie am Anfang der
Saison wieder in neuem Glanz erstrahlen. Dies alles fand
statt, während das Winter-Theorie-Training, das Auslagern
und Versammlungen wie zum Beispiel die
Jahreshauptversammlungen ebenfalls abgearbeitet
wurden. Die Segelsaison 2023 startete bereits am 26.
März mit dem Auslagern und dem Maststellen der J80.
Diese wurde anschließend für den Transfer nach Kiel
vorbereitet, wo zwei Regatten (Go4Speed und MaiOR)
gesegelt wurden. Des Weiteren konnte Anfang April
ebenfalls ein neuer Laser in Empfang genommen werden,
dieser wurde zum Teil durch Spenden von engagierten
Eltern finanziert. Das erste Jollentraining fand Anfang
April bei bestem Wetter statt, zeitgleich trudelten die
ersten Meldungen für das Opticamp ein, dazu später
mehr. Anfang Mai wurden vier neue Optis, gesponsert
durch die Stadtsparkasse Cuxhaven und VOCO in
Empfang genommen und auf die neue Saison vorbereitet.
Im Anschluss an die Regatten in Kiel machte die Crew der
J80 noch einen Abstecher nach Flensburg, wo sie an der
Glücksburg Offshore Regatta teilnahm, dies ist eine
Jugend - Offshore - Regatta des Flensburger Segelclubs.
Bei viel Wind und gutem Wellengang schafften sie es, eine
gute Platzierung im Gesamtfeld zu erzielen. Im Anschluss
wurde das Boot zurück nach Cuxhaven überführt, wo sie
an der Nordseewoche 2023 teilnahmen. Bei der Regatta
Cuxhaven - Helgoland erzielten sie in der Klasse ORC Club
den ersten Platz, auf der Rückregatta den zweiten Platz -
die besten Platzierungen seit langem. Bei allen Regatten
bestand die Crew aus Mitgliedern der Jugendabteilung,
Steuermann auf allen Regatten war Jan Peterson. Im
Sommer fand, wie jedes Jahr, das Opticamp statt - mit
einer Rekordbeteiligung von 29 Teilnehmer:innen
verbrachten wir eine Woche voller Sport, Spaß und Segeln.
Das Wetter war fantastisch, sodass jeder Tag voll
ausgenutzt werden konnte. Im Rahmen des Opticamps
die von den Sponsoren (VOCO und SSK) beschafften
neuen Optis offiziell übergeben. Ein großes Dankeschön
an die Sponsoren! Im September nahm das Jugendboot
am vereinsinternen Absegeln teil, alle Teilnehmer hatten
eine Menge Spaß und freuen sich auf nächstes Jahr. Im
Oktober machten sich einige Jugendliche der
Jugendabteilung auf den Weg zum Gardasee, begleitet
wurden sie von Helga Brihmani (Mutter eines Seglers) und
Leik Schaare. Dort trainierten sie zusammen mit der

Jugendabteilung des Blankeneser Segelclubs in den
Bootsklassen ILCA und Opti. Einen vollständigen Bericht
gibt es in der UAL Ausgabe 463 und auf unserer Website.
Den Saisonabschluss machte nach dem Einlagern der
Boote der Optisegler Samuel Brihmani. Er nahm an der
Eisbärenregatta in Bremerhaven teil. Diese fand am 04.11.
und 05.11. im Fischereihafen statt. Ebenfalls aktiv über
den ganzen Winter lang sind Frederik und Samuel, sie
nehmen am Wintertraining von Tina Buch und Jan
Peterson teil. Wir danken allen Unterstützer:innen,
Spender:innen, Sponsor:innen und Freund:innen der
Jugendabteilung und wünschen eine schöne Saison 2024
Die Jugendabteilung  
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